



# 1年学年だより

発行日：令和4年 5月 30日（月）

発行者：横浜市立南高等学校附属中学校

校長：遠藤 広樹 NO. 2

## 日常の有難さ

副校長 山田 文映

南高等学校. 附属中学校の広い敷地には沢山の植物があり、もうすぐ紫陽花が咲き始めようとしています。（この敷地は4人の技術員さんが毎日毎日手入れをしてくださっています。とても感謝しています。）

改めまして、私は4月に着任した副校長の山田文映と申します。どうぞよろしくお願いいたします。着任してから2か月が経ち、毎日沢山の発見があり、新鮮な日々を過ごしております。職員室で業務にあたることが多いのですが時々授業を覗くと、集中して授業を聴く姿、みんなの前で堂々とスピーチをする姿、グループになって和気藹々と話し合いをする姿が見られます。今月はChrome bookを使って中高合同の生徒総会が行われました。また、一年生対象のEGG体験のコミュニケーション研修では株式会社キャッチボールの戸村充男先生による研修が行なわれました。また、体育祭に向けて、昼休みになると8人9脚や大縄跳びの練習をしている姿も見られました。生徒の皆さんは校内ですれ違うたびに「こんにちは」と自然な挨拶をしてくれて、毎日沢山のエネルギーを貰っています。こんな日常がいつまでも続くと良いなあと思ひます。

1945年5月29日（火）はとてもよく晴れた風の無い日だったそうです。これまでにない大きな空襲が横浜を襲いました。午前9時20分ころ、横浜上空に姿を現した米軍のB29爆撃機編隊517機が10時30分ころまでの約1時間で総数43万8576個の大量の焼夷弾を投下しました。横浜の桜木町や横浜スタジアムのあたりの市街地は山手地区と山下公園を除き、ほとんどが燃え尽きてしまいました。神奈川区反町、保土ヶ谷区星川町、南区真金町の被害はとくに深刻だったといわれています。31万人以上の方が被害にあい、約7,000人以上の方が亡くなったとも言われています。多くの人々は職場や勤労働員先、学校や電車の中で空襲に遭いました。避難する間に家族や知人、同級生、同僚らと生き別れ、それが永遠の別れとなることも多かったそうです。戦時下とはいえ、それまでの日常生活は5月29日の一時間で一瞬にして戦場となってしまいました。（学校図書館にも資料が展示されています。どうぞご覧ください。）

それから77年が経ち、横浜はすっかり生まれ変わり、新しいビルがあちこちに立ち並ぶ大都市となりました。しかし、世界ではあちこちで住む場所を追われたり、十分な水や食べ物がなかったり、大切な人と一緒に生活することのできない人々がたくさんいます。南高等学校附属中学校の「EGG」の大テーマは「世界を幸せにするための第一歩」と聞きました。ぜひ、周りの人々に心を寄せて、皆が当たり前前の日常生活を送るにはどうしたらよいかを考え続けていきましょう。

### 【本校におけるセクシュアル・ハラスメント相談窓口】

〈生徒指導専任〉青木 裕介 先生

〈養護教諭〉池田紗和子 先生

○教育総合センターの一般教育相談も、セクシュアル・ハラスメント相談窓口として利用できます。

電話番号：045-671-3726

（月～金）9：00～17：00 ※祝日・振替休日を除く

### 【本校のスクールカウンセラー】

長田 美香（おさだ みか）先生

生徒の皆さんの健康で充実した学校生活を応援するため、生徒・保護者の相談に応じています。

・相談時間は次のとおりです。（ただし、変更になる場合がありますので、事前に確認してください。）

月曜日（10:00～17:30） 水曜日（12:00～17:30）

・相談は原則として予約制ですので、相談時間内に直通電話で申し込むか、担任等にご連絡ください。

・相談場所：カウンセラー室（生徒会室となり） ※カウンセラー直通電話 045-822-2877

本校では、学校生活の土台づくりをねらいとして、入学当初に「プロジェクトあしがらアドベンチャー」をはじめとした様々なコミュニケーション活動を行っています。今回は5月12日、19日に行われた研修の様子を紹介します。

## EGG 体験☆ コミュニケーション研修

株式会社キャッチボールの戸村充男 (Mickey) 先生をお招きして、コミュニケーションの第一歩として「気持ちのよいあいさつ」と「聴く力」を身につけることを目標に、あいさつやお辞儀の仕方、話の聴き方などを学びました。Mickey 先生の軽妙なトーク、となりの人とのロールプレイ、ワークシートづくりなど、2時間があっという間に感じられる充実した研修となりました。



**秋に第2回が予定されています！**  
**保護者向けコミュニケーション研修も実施予定です。**

# 体 育 祭 ☆ 事 前 練 習 会

5月25日（水）7時間目に中学校体育祭事前練習会が行われました。

色ごとに集合整列し（1組白、2組青、3組赤、4組黄）、準備体操の「ハンドクラップダンス」、個人種目の説明・確認、学年種目の大縄練習をしました。体育祭実行委員の説明もしっかり聞くことができました。ゼッケンの縫い付け等、ご協力ありがとうございます。



↓こちらは昼休みの練習風景



みちをのつばやき「やる気も、勇気も、頑張り抜く力も、全部応援からうまれてくるんだもの」

いよいよ明日は体育祭です。みなさんの体育祭の練習に真剣に取り組んでいる姿をみて、とても誇らしく嬉しく感じていました。本番当日も、「一生懸命に頑張るカッコ良い姿」を見たいと思います。そしてその頑張る姿を、「お互いに応援し合える」素敵な1日にしてほしいです。クラスで色はわかれているけれど、同じ南高附属中生としてみなさんと盛り上げていきましょうね。